





Por telégrafo y teléfono

Hacia la reapertura de Cortes

Dato se declara enemigo de la Autonomía en cualquier forma

En Barcelona continúan los desagradables sucesos.—Dato y Sánchez Toca frente a frente.—La cuestión social presenta serios caracteres.—La comisión extraparlamentaria sigue su labor.

DE CASTELLÓN

VARIAS NOTICIAS. Se ha sancionado la huelga de obreros aserradores de Villarreal, accediendo los patronos a todas las peticiones.

El alcalde, la Cámara de Comercio y algunas personalidades han interesado al director general de Comunicaciones en la pronta construcción de la Casa de Correos y Telégrafos de Castellón por creencia precisa para el buen servicio.

YAREZ

De Barcelona

En el teatro Goya se repitieron ayer, en las funciones de tarde y noche, los escándalos de días anteriores, con motivo de tomar parte en las representaciones la cupletista Mary Focela.

Se repartieron numerosos estacazos, practicándose algunas detenciones. Los detenidos sumaban 16, siendo conducidos al juzgado.

Al acabar la representación y conducir los agentes a los detenidos a la delegación de la calle de los Angeles, al llegar a la de Pau de la Creu, un grupo hizo varios disparos contra la fuerza, produciéndose la consiguiente alarma entre los transeúntes, casi todos concurrentes al teatro Goya.

La Mary Focela recibió una citación del juzgado para que se presente a declarar con motivo de estos incidentes.

En los centros oficiales se ha dicho hoy, que esta semana partirán de Barcelona al «Manuel Calvo» y el «Montevideo» con rumbo al Oriente, conduciendo a bordo los súbditos extranjeros, cuya expulsión está decretada. En cada buque embarcarán 40 soldados de infantería de marina, que a tal objeto han llegado de Cartagena, con el fin de mantener el orden durante el viaje.

Ayer mañana, en el expreso, ha regresado de Madrid el gobernador civil señor González Rothwos. El gobernador confirió extensamente con el presidente de la Audiencia y el capitán general.

Se cree que trataron de las órdenes dadas por el Gobierno en lo que se refiere a la solución de los diversos conflictos que han planteado, especialmente los que tienen carácter social.

Organizado por el Comité de Juventudes radicales, el sábado se celebrará en la Casa del Pueblo un festival como homenaje a los legionarios españoles que lucharon en las filas aliadas.

Han sido denunciados «El Progreso», «El Diluvio» y «Solidaridad Obrera», por injurias al gobernador, excitaciones a la rebelión e insultos a los jueces.

Parece que el conflicto obrero de Sabadell está en vías de solución.

Se asegura que con el fin de intervenir en la solución del conflicto, el gobernador llamó a una representación de obreros de Sabadell y éstos no acudieron.

En cambio requeridos por el presidente de la Mancomunidad para tratar de este conflicto, se ha celebrado una reunión de patronos de la Unión Industrial de Sabadell.

U hoy se celebrará una nueva reunión de la Mancomunidad, a la que se ha dicho asistirán patronos y obreros.

Cambó enfermo

Noticias recibidas hoy de Barcelona dicen que el señor Cambó se encuentra en Vilasar bastante delicado de salud.

La actitud de Tarragona

Se ha comentado mucho la actitud del Ayuntamiento de Tarragona negándose a acudir a la asamblea de la Mancomunidad, ni adherirse a la misma.

Se dice que cuando el señor Puig y Cadafalch fué a Tarragona para asistir al entierro del arzobispo, aprovechó la coyuntura para realizar gestiones encaminadas a conseguir la adhesión de dicha capital.

Recurrió a todos los medios, desde la persuasión hasta la amenaza, pero nada logró. Se cree no será el único Ayuntamiento que adopte acuerdo semejante.

La cuestión social

Sevilla.—El conde de Romanones ha contestado al telegrama que le dirigió el presidente de la Unión Comercial en el que dice que el Gobierno se ocupa preferentemente en preparar leyes sociales y adopta medidas que respondan a los propósitos de instituir mejoras del proletariado y establecer normas jurídicas que eviten la incidencia de los conflictos sociales.

No está muerto

El comandante de caballería retirado, Eusebio Grau, que se creía víctima del crimen en Valdecañas, ha telegrafiado desde Plasencia, donde se halla bien de salud.

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 15

Table with exchange rates for various currencies and goods like interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Para el distrito del Mercado de Valencia. Se ha firmado el nombramiento de don Antonio Aguilar para juez del distrito del Mercado, de Valencia.

La "Gaceta" Inserta el diario oficial las siguientes disposiciones: Fijando las zonas de funcionamiento de los sindicatos de fabricantes de harina.

Los funcionarios públicos y la Autonomía. La junta directiva del centro de funcionarios ha dirigido una instancia al jefe del Gobierno, en ruego de que si se concede la descentralización administrativa, no sea en perjuicio de los derechos adquiridos por los funcionarios públicos.

Huelga en Burriana. Burriana.—Después de varias reuniones entre los exportadores de naranja y los obreros de ambos sexos, dedicados a la confección de cajas, ha sido imposible llegar a un arreglo, armonizando los intereses de todos.

La huelga de Córdoba se agrava. Córdoba.—Se ha declarado en huelga los obreros electricistas. También abandonaron el trabajo los empleados de los teléfonos urbanos, por solidaridad a los electricistas.

El Ayuntamiento de Tarragona y la Autonomía. Tarragona.—Romanones ha ordenado al gobernador que se abstenga de ejercer concejón para que los alcaldes voten la Autonomía municipal en vez de la integral que pide Cataluña.

El presupuesto de Gobernación.—De Portugal. El señor Jimeno ha dicho a los periodistas que tiene ultimado el presupuesto de su departamento, para remitirlo al ministro de Hacienda.

En Hacienda. Una comisión de fabricantes de tejidos y el presidente y secretario de la Cámara de Comercio han visitado al ministro de Hacienda para hablarle acerca de la nueva modalidad de la junta de Aranceles y Valoraciones.

¿Crisis? Se advierte en las esferas oficiales el reflejo de la crisis aunque no se confirman los rumores de que el Gobierno adopta medidas anónimas en previsión.

El bolchevismo en la América

La situación de Portugal es gravísima

Lisboa incommunicada.—Rumor grave

La situación en Alemania

Rumores gravísimos

El movimiento revolucionario de Santarém.—Varias noticias. Lisboa.—Los revoltosos de Santarém detuvieron al diputado Santos Maia que iba por orden del Gobierno a encargarse del gobierno civil.

El ejército espartaquista. Berna.—Comunican de Berlín que los efectivos espartaquistas han quedado reducidos a 16.000 hombres.

Los espartacos en Francfort. Berna.—Comunican de Francfort que los espartaquistas han ocupado la imprenta Ailsberlin y que, rechazados después, huyeron luego por el tejado. El edificio fué por completo evacuado, penetrando en él las tropas del Gobierno.

La lucha en las calles. Carnarvon.—Al asaltar el edificio del «Vorwärts», fueron cogidos 800 hombres y mujeres con 100 ametralladoras, 1.200 fusiles y 1.000 bombas.

La prensa alemana teme el triunfo de los espartacos. Londres.—La «Central News» recibe de Copenhague el telegrama siguiente: «Según la «Taegliche Rundschau», los soldados que realizaron el asalto del Cuartel general espartaquista, se apoderaron de Rosa Luxemburgo y de un hijo de Liebknecht.

Contra Liebknecht. Basilea.—Parece que ha terminado la jornada sangrienta de Berlín. El Gobierno es completamente dueño de la situación.

Después de los sucesos. Berlín.—En las luchas desarrolladas en las cercanías de Colmar, tuvieron grandes pérdidas los polacos. Durante la lucha en las calles de la ciudad tomaron parte en el tiroteo muchos camaradas que llevaban el uniforme alemán.

Movimiento revolucionario con caracteres gravísimos. Lisboa incommunicada.—Situación grave. Las noticias de esta noche de Badajoz dicen que las que esta tarde se han recibido de Portugal, acusan gravedad de la situación.

Mackensen encerrado

París.—Según comunica la comisión francesa del armisticio, contestando a una pregunta del Gobierno alemán, Mackensen halla encerrado en el castillo de Suttan (Hungría), con la vigilancia de ejército francés de Oriente, por haber permitido que su ejército huyera de Alemania sin someterse al desarme.

El bolchevismo en Sud-América

Buenos Aires.—Ha quedado terminada la huelga general. En Montevideo han sido detenidos cuatro rusos, a los que se cree jefes de un complot para derribar los gobiernos de la Argentina y el Uruguay e implantar los soviets.

Henderson a París. Londres.—Ha marchado a París Henderson para asistir a la Asamblea internacional. El resto de la delegación británica, algunos de cuyos vocales han presentado la dimisión, continuará en Londres, esperando los acontecimientos.

Servicio postal aéreo. París.—En breve comenzará el servicio postal aéreo entre París y Bruselas con escala en Lille. La distancia que recorrerán los aparatos será de 200 millas.

La situación en Argentina. Nueva York.—Cabegrafían de Buenos Aires que continúan los disturbios. El Gobierno extrema las precauciones. El jefe de las tropas gubernamentales ha declarado que los revoltosos tuvieron 2.500 muertos y 700 heridos.

Atentado. Berlín.—Se han recibido noticias de que se ha cometido un atentado contra el presidente del Consejo de ministros checo, Kzamarck. Un individuo le hizo dos disparos. El primero no hizo blanco. La segunda bala se incrustó en un libro que llevaba el presidente en el bolsillo.

Otro partido. Los representantes de 10.000 emigrantes residentes en Suiza, han constituido un partido democrático, enviando telegramas al comisario popular Hevert, ofreciéndole el apoyo contra los bolchevistas.

Espartaquistas fusilados. Berna.—Todos los prisioneros espartaquistas han sido juzgados por un Consejo de guerra. Muchos han sido fusilados. También han sido fusilados 75 individuos que asaltaron la casa editorial de Wose, tratando de saquearla.

Los presupuestos. Los ministros de Fomento e Instrucción han remitido ya al de Hacienda los presupuestos de su departamento.

Carbón. El director de Comercio dice que en breve llegará a Barcelona el vapor «Conde de Wilfredo» con importante cargamento de carbón.

Comentarios. Señalada por el Gobierno la fecha de apertura de las Cortes para el 21, todos los comentarios de los círculos políticos han versado sobre el tiempo de su duración.

Intervención en el del señor Dato marcará un momento culminante. Si hace un discurso con la petición del poder, las consecuencias serán inmediatas.

La expectación que produce la apertura del Parlamento está muy justificada, pues la semana próxima según se anuncia, será fecunda en acontecimientos políticos.

Se considera seguro que en el Consejo de ministros que se celebre el jueves en palacio el conde de Romanones pondrá a la firma de don Alfonso el decreto proveyendo nueve vacantes de senadurías vitalicias.

También parece que se firmará el decreto nombrando al conde de Sagasta comisario del Canal de Isabel II.

Todo es inexacto. Los conservadores afirmaban hoy que todos los rumores que vienen circulando, relacionados con el descontento que se supone existe en el partido, carecen de fundamento.

Lo ha desmentido, como también que piensan reunirse antes del día 19 para cambiar impresiones sobre la reapertura de las Cortes.

A. SERRANO. Sigue la información en cuarta plana

